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Ausrichtend:  Fachschaft Chemie 

Redeleitung:  Philipp Pfeifer 

Protokoll:   Leonie Holderbach, Maurice Knebl, Malte Afflerbach 

Raum:   BBB 

Beginn:   18:30 Uhr 

Ende:    20:29 Uhr 
 

 

Anwesenheit 
 

FS 01 Daniela Kirschner, Simge Karaduman, Moritz Richter 

FS 03 
          LaG 
          Sport 

 

 
Johanna Pfeil, Franziska Lautenscheidt,Ilayda Blümler 

Lasse Malpricht, Daniel Lehmann 

FS 04 Marc Heindl, Annika Wolf 

FS 05 Philipp Schumacher, Felix Farsch 

FS 07 Philipp Pfeifer, Malte Afflerbach, Leonie Holderbach, Jakob 

Harwood, Maurice Knebl 

FS 11 
          Geologie 
          MaWi 

 

 

Marvin Diehl 

Nicklas Graumann 

FS 13 Niklas Stein 

FS 15 Samantha Odrasil 
FS 16 Melanie Urallar, Pia-Sophie Becks, Irem Alp 

FS 18 
          ETIT 
          iST 

 

 

Lucas Stauder 

Moritz Jordan, Julian Euler, Felix Matzdorf 

FS 20 Daniel Simon, Jennifer Nicola, Robert Jakobi 

FS LaB Lena Holy, Daniel Lehmann 

Beratend AStA Domenic Kehrer 
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TOP 9 Sonstiges 



 

 

 

1. TOP: Genehmigung der letzten Protokolle 
 

 

• Februar 2018 (AStA): Domenic vermutet, das ist hoffnungslos verschollen 

• Februar-FSK 2019 (AStA): 

• März-FSK 2019 (Biologie): Protokoll nicht vorhanden. Niemand anwesend. Offen 

• Mai-FSK 2019 (Mathe): angenommen, bitte hochladen -> Webseite kaputt Offen  

• Juni-FSK 2019 (FS2): Protokoll nicht vorhanden, Sebastian FB2 kümmert sich, bis zur 

nächsten FSK rumschicken. Keiner von FS2 anwesend. Offen  

• August-FSK 2019 (FS3):  Ist genehmigt, es gab aber Probleme mit dem Hochladen, 

liegt irgendwo im Wiki -> Dominic guckt wo es liegt.  

• Januar-FSK 2020  (FB 16): angenommen, wird noch hochgeladen-> ist nun 

hochgeladen 

• Februar-FSK 2020 (FB 15): Ist in Arbeit? Keiner da.Offen 

• Juni-FSK 2020 (AStA): Protokoll? Dominic fragt bei Tobias Huber nach.Offen 

• Juli-FSK 2020 (FS01): angenommen, wird noch hochgeladen -> niemand anwesend 

• September-FSK 2020 (FS04): Wurde noch nicht rumgeschickt ->  wird nachgefragt 

• Oktober-FSK 2020 (FS05): wurde hochgeladen  

• Dezember-FSK 2020 (FS11): angenommen, wird noch hochgeladen --> ist nun 

hochgeladen 

• Januar-FSK 2021 (FS 13): angenommen, wird noch hochgeladen, kann aktuell nicht 

hochgeladen werden 

• Sonder FSK Januar 2021 (FS 1): Wurde noch nicht rumgeschickt, ist noch in Arbeit 

• Wiki noch kaputt: it-support@asta...de 

• August-FSK 2021 (FS 1): angenommen, wird hochgeladen 

 
 

2. TOP: Wichtiges aus den Fachschaften 
 

FS 01 Sitzung wird versucht wieder in Präsenz zu halten, Lernzentrum 

wird wieder geöffnet, Partyplanung für nächste Woche 
FS 03 
          LaG 
          Sport 

 

 

Nichts Neues 

FS-Sitzung wieder in Präsenz, Feier-Planung für November ist 

angesetzt 

FS 04 FS-Sitzung wieder in Präsenz 

FS 05 Nichts Neues 

FS 07 FS-Sitzung wieder in Präsenz, BuFaTa konnte leider nicht 

stattfinden, morgen startet dafür die Online-BuFaTa 

FS 11 
          Geologie 
          MaWi 

 

 

Nichts Neues 

FS-Sitzung wieder in Präsenz/Hybrid 
FS 13 FS-Sitzungen noch online, hoffentlich bald wieder in Präsenz 

möglich 

FS 15 FS-Sitzung wieder in Präsenz 

FS 16 Das Lernzentrum hat geöffnet mit 3G Regelung. Die hybride OE-

Woche lief erfolgreich. Die Sitzungen finden seit zwei Wochen in 

Präsenz mit 3G statt. Ende November fährt die Fachschaft zur 

FaTaMa. 



 

 

FS 18 
           
          ETIT 
  
          iST 

 

Öffnung des Lernzentrums steht kurz bevor. Hygienekonzepte für 
die Fachschafts- und Lernzentrumsräume stehen 

Sitzungen aktuell meistens online aufgrund hoher 

Teilnehmendenzahlen 

OWO lief erfolgreich, ohne große Probleme hybrid. Wir wollen 

nächste Woche versuchen unsere Sitzung wieder in Präsenz zu 

halten 

FS 20 OWo größtenteils online mit einem optionalen Präsenztag, lief sehr 

erfolgreich. Aktuell wird ein Hygienekonzept zur Öffnung der 

Lernräume ausgearbeitet 

FS LaB Systemakkreditierung und Fachschaftsraum wird auf Vordermann 

gebracht  
 

3. TOP: Wichtiges aus den Gremien 
 

Beginn: 19:05 Uhr 

Ende: 19:13 Uhr 
 

UV 

Nächste Sitzung zur Festsetzung zur Wahlordnung ist am 08.12., die Empfehlung geht zu einer 

elektronischen Wahl. Eine Steigerung der Wahlbeteiligung bei den Profs wurde verzeichnet, bei 

WiMis und Studierenden sind die Zahlen stagniert. Die Wahlbeteiligung lag bei 13%. Die 

Hochschulwahl soll in elektronischer Form auch weiterhin durchgeführt werden, da es für das 

Wahlamt weniger Aufwand bedeutet. Die Möglichkeit per Briefwahl abzustimmen besteht 

weiterhin. 

Die RMU-Kooperation soll intensiviert werden. 

Die Präsidentin glaubt, dass die Studierenden gut über die Pandemie und die Maßnahmen 

informiert werden. Regelungen sind weiterhin flexibel, die Pandemielage ist dynamisch. 

Der Workshop der AG Transfer für das TU Darmstadt Exchange Programm ist abgeschlossen. 

Neuer Chief Communication Officer ist Dr. Patrick Honecker. Er würde sich gerne auf einer der 

nächsten Sitzungen vorstellen. Er ist zuständig für Kommunikation und Darstellung der 

Universität und möchte bis März die Identität der TU Darmstadt genauer herausarbeiten und 

darstellen. 

Zoom wird wohl weiterhin benutzt werden, ist für die Zukunft aber noch nicht komplett 

festgesetzt.  

Professor Stephan wurde zum neuen Vizepräsidenten für Forschung und wissenschaftlichen 

Nachwuchs gewählt. 

 

AStA 

Im StuPa letzte Woche ist wohl nichts Weltbewegendes passiert. Sonst gibt es nichts Neues. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

4. TOP: Finanzanträge 
 

FS 16 Finanzantrag für die Teilnahme an der FaTaMa in Braunschweig: 822,40€ 

(Teilnehmerbeitrage für 8 Personen 600€ und Bahntickets 222,40€) 

 

Abstimmung: 

   Ja: 21 

   Nein: 0 

   Enthaltung: 3 

Der Finanzantrag ist angenommen 

FS iST Finanzantrag Strategiewochenende Fachschaft Informationssystemtechnik (8 

Personen) Kosten: 610€ (Unterkunft & Verpflegung) (Fehler im PDF: statt 510€) 

+ eventuell Carsharing für Lebensmittel, sonst Anfahrt komplett mit dem Zug im 

RMV 

 

Abstimmung: 

   Ja: 22 

   Nein: 0 

   Enthaltung: 2 

Der Finanzantrag ist angenommen 
FS 01 Finanzantrag für die Teilnahme an der BuFak in Hohenheim 717€ 

(Teilnahmebeitrag 400€ und 317€ Bahntickets) 

 

Abstimmung: 

   Ja: 23 

   Nein: 0 

   Enthaltung: 1 

Der Finanzantrag ist angenommen 

FS 04 Finanzantrag Erstsemesterwochenende Fachschaft: 1895€ (Unterkunft für 76 

Personen + eventuell Carsharing) 

 

Abstimmung: 

   Ja: 17 

   Nein: 0 

   Enthaltung: 7 

Der Finanzantrag ist angenommen 

FS 11 
(Geo) 

Finanzantrag für die Teilnahme an der BuFaTa in Aachen mit 6 Personen 622,90€ 

(Teilnahmebeitäge 300€ und Fahrt 322,90€) 

 

Abstimmung: 

   Ja: 23 

   Nein: 0 

   Enthaltung: 1 

Der Finanzantrag ist angenommen 



 

 

FS 3 
(Sport) 

Finanzantrag Bufata Münster für 7 Personen 1700€ (Teilnehmergebühren 75€ pro 

Person, Fahrtkosten ca. 95€ pro Person, Verpflegung (Getränke) für 4 Tage ca. 50€ 

pro Person) 

Abstimmung: 

   Ja: 14 

   Nein: 1 

   Enthaltung: 8 

Der Finanzantrag ist angenommen 
 

5. TOP: Bericht inQM-Beirat 
 

Beginn: 18:37 Uhr 

Ende: 18:51 Uhr 
 

Franziska Chuleck und Sophie Weichert berichten aus dem inQM-Beirat. Das größte Thema der 

nächsten Sitzung ist die Systemakkreditierung. Es geht dabei um die uniinterne Akkreditierung 

der eigenen Studiengänge. Aktuell läuft die Reakkreditierung der Systemakkreditierung. Da 

müssen nun einige Dinge geändert werden, da die Rechtsgrundlage geändert hat. In der letzten 

Sitzung wurde der neue Plan vorgestellt. Die Studiengänge werden aktuell im Rahmen der 

Institutionellen Evaluation begutachtet werden, was allerdings Probleme aufwirft, da die 

externen Begutachter:innen nicht auf alle Kriterien eingehen. In Zukunft gibt es zwei Schritte 

bei der Prüfung durch die Externen: in der Institutionellen Evaluation wird das Konzept der 

Studiengänge betrachtet. Die Kriterienprüfung der Studiengänge sollen dann vorerst auf 

Aktengrundlage begutachtet werden, wogegen sich die studentischen Vertreter:innen vehement 

ausgesprochen haben. In der Kriterienprüfung sollen die Studiengänge clusterweise begutachtet 

werden. Die Cluster sollen fachbereichsweise aufgeteilt werden, diese sollen nach der 

Ausrichtung der Fachrichtung eingeteilt werden. Dezernat II hat sich generell dazu sehr 

kryptisch und unvollständig geäußert. Wobei auch leider nicht die Folien vorliegen, um alles 

korrekt wieder zu geben. Problem im aktuellen und künftigen System ist, dass es keine Prüfung 

der Auflagenerfüllung gibt - wenn die Externen anmerken, dass es zB gegen geltendes Recht 

verstößt, 1-4CP Module zu haben, dann wird das Dezernat II zwischen den Externen und dem 

Fachbereich vermitteln. Es entsteht also keine Verbindlichkeit aus der Rückmeldung der 

Externen. 

Weitere Informationen: Der AStA hat einige Stellen für Studierende ausgeschrieben, die auf der 

Website des AStA nachgeschaut werden können. 

Themen der nächsten Sitzung: Qualitätssicherung und -entwicklung nach Corona. 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

6. TOP: Ausblick FSK 
 

Beginn: 19:29 Uhr 

Ende: 19.53 Uhr 
 

Frage 1: Wollen wir die übliche Rotationsweise beibehalten? 

Die Rotation der Termine soll weiterhin behalten werden, aber auch wieder mehr auf die 

Rotation der Termine von Dienstag, Mittwoch und Donnerstag geachtet werden. 

Frage 2: Wollen wir wieder in Präsenz wechseln? 

Es wird in den Raum geworfen, dass wir wohl bei Präsenzsitzungen einen Hörsaal brauchen 

würden, auf Grund der hohen Teilnehmer:innenzahl. Die Sitzungen des StuPa finden auch 

wieder in Präsenz statt, es wäre also generell möglich. Die Frage nach dem Aufwand bleibt 

jedoch trotzdem. Domenic erkundigt sich beim Präsidium des StuPa und beim Dezernat IV nach 

dem Aufwand und holt Infos ein, wie es aktuell beim StuPa läuft. 

 

Stimmungsbild zum Präsentformat: Wie soll die FSK in Zukunft ausgerichtet werden? 

• Präsenz: 19 

• Digital: 3 

• Enthaltung: 6 

Es besteht also klares Interesse an einer Präsenzveranstaltung.  

 

Wir warten erstmal die Erkundigungen bei StuPa und Dezernat IV ab, dann werden wir noch 

weiter über das Präsenzformat reden. 

 

Für die nächsten drei Sitzungen wurden die Zuständigkeiten verteilt: 

Fachschaft 11 richtet im November aus, der Termin ist am 30.11. 

Fachschaft 13 richtet im Dezember aus, Termin wird noch spezifiziert. 

Fachschaft 15 richtet im Januar aus, Termin wird noch spezifiziert. 
 

7. TOP: Präsenz Fachschaftssitzungen und -events 

Beginn: 19:53 Uhr 

Ende: 19:58 Uhr 
 

FS 5 fragt, wie andere Fachschaften aktuell ihre Sitzungen abhalten. 

• FS16: Sitzungen im Lernzentrum mit Abstand und 3G. 

• FS1: Sitzungen im Lernzentrum mit Abstand und 3G, Hygienekonzept wurde auch 

eingereicht. 

• FS11: Hybride Sitzungen mit bisher 5 Personen im Fachschaftsbüro, sonst würde ein 

Seminarraum gebucht werden. Abstände werden gehalten. 3G wird nicht kontrolliert, 

aber es wird darauf vertraut, dass Leute sich daranhalten. 

 

FS 5 fragt nach, wie Events bei anderen Fachschaften geplant werden in Hinblick auf eine 

anstehende Weihnachtsfeier.  

• FS7 schlägt vor, sich beim Team Gesundheit zu melden und nach 

Ideen/Hygienekonzepten zu fragen. Die Rückmeldung kommt da meist sehr schnell und 

ist dann auch zuverlässig. 



 

 

 

8. TOP: Austragung der EMESCC 2022 (European Mechanical Engineering Student 

Council Congress) in Darmstadt  
 

Beginn: 19:59 Uhr 

Ende: 20:06 Uhr 
 

Die FS Maschinenbau möchte gerne die europäische Variante der BuFaTa der 

Maschinenbauer:innen im November 2022 ausrichten. Wenn diese im kommenden Jahr nicht 

ausgerichtet wird, dann wird das Projekt leider eingestellt. 

Der Topf des AStA sieht dafür nach Corona 10.000 € vor, weitere Infos sind unter der 

Fachschaften-Mail des AStA einholbar. 

FS16 fragt nochmal nach, ob eine andere Fachschaft im November eine BuFaTa ausrichten 

möchte, da man sich da eventuell da ins Gehege kommen könnte. FS07 wäre interessiert, ist 

terminlich allerdings flexibel und würde dann um die FS16 herumplanen. 

Domenic fragt noch nach, ob für europaweite Veranstaltungen auch noch andere Mittel zur 

Verfügung stehen. 
 

9. TOP: Sonstiges 
 

Beginn: 20:06 Uhr 

Ende: 20:28 Uhr 

 

FS LaB fragt nach Tipps zur Mitgliedergewinnung, da aktuell sehr viele Mitgleider aufhören 

und nur noch sechs Personen in der FS sind und wie man Transporter über die Uni gemietet 

werden können. 

- Transporter sind Stationsgebunden über Book and Drive buchbar 

- FS7: Neue Fachschaftsmitglieder wurden in den letzten Jahren vor allem aus dem Pool 

der OWo-Tutor:innen rekrutiert 

                                                     

FS1 merkt an, dass Mathe Übungen zu groß sind. Teilweise mit 50 Personen online. An wen 

kann man sich wenden? 

- FS13: Am besten über den Studiendekan gehen, da Mathe extern, als 

Serviceveranstaltung organisiert ist. 

 

Domenic (ASTA) ist jetzt verantwortlich für Fachschaften, würde gerne mit Tobias Huber 

zusammen einmal bei allen Fachschaften in der Sitzung vorbeischauen. 

 

FS LaB fragt zur Kontrolle der 3G Regelung nach: Es werde nur sporadische die Einhaltung der 

3G-Regelung kontrolliert. Besonders morgens sei es schwierig für ungeimpfte Personen einen 

aktuellen Test vorzulegen. Viele Personen trauen sich daher nicht zu Seminaren, aus Angst vor 

Ansteckung. Gibt es auch an anderen Fachbereichen Problem damit? 

- An anderen Fachbereichen wird Regelmäßig, stichprobenartig kontrolliert. 

- Goethe Uni kontrolliert immer bei Veranstaltungen, da Nachweise bei Eintritt in 

Gebäude vorgelegt werden müssen. 
 

 

 

 



 

 

 

10. TOP: Termine 

Kommende FSKen: 

 
- November: Dienstag, 30.11., FS11 (MaWi) 

- Dezember: FS13 

- Januar: FS15 

 


